

Comisión No 3RADICALES DE IZQUIERDA

1. Vida religiosa y expresión de fé.

Tipos:

- los que aceptan una "integralidad" de la fé
- los que ya no tienen una integralidad de la fé. Se cuestionan sobre ésta y practican de tiempo en tiempo.
- los que están en ruptura con la Iglesia, no con la fé.
- en transición. Viven en indefinición. No saben si son cristianos o nó.
- Los que están en ruptura con la fé.

No cristianos:

- los que mantienen un interés por lo cristiano o mejor por los cristianos, viven una inquietud no precisamente de conversión.
- los abiertamente contrarios a lo cristiano que por razones que no interesa valorar ahora pueden llegar a un grado grande de agresividad.

Una nota importante en los cristianos es el descubrimiento en una perspectiva de fé de la fraternidad humana; y que en algunos o muchos casos llega a perder la dimensión religiosa.

Caracterización:

- * el valor fundamental es la fraternidad, un valor religioso: ver a Dios en el otro.
- * la mayoría no tiene vida religiosa
- * viven una gran movilidad que les lleva a un cambio de concepción sobre el cristianismo muy frecuente.
- * viven una gran profundización de su fé que se caracteriza por un abandono de las "prácticas" y un descubrimiento de la eucaristía. Son sensibles a lazo estrecho entre la celebración de la eucaristía y la creación de la fraternidad humana a través de una lucha por la liberación del hombre.

- * se cuestiona continuamente su cristianismo.
- * Vive una exigencia de autenticidad muy grande.
- * Critican fuertemente a la Iglesia institución.
- * Juzgan con categoría política a todos los que pretenden llamarse cristianos.
- * Problematizan lo moral: aceptan lo fundamental y juzgan toda la moral en función de la fraternidad y la liberación del hombre
- * En algunos la fraternidad es afectada con un cierto carácter de exclusividad.
- * El radical de izquierda puede surgir en el Movimiento, pero si se ha dado fuera del Movimiento tiene dificultades para entrar en él.

2. Actitudes frente a la Iglesia.

Actitud fundamental:

Crítica a la Iglesia que nace de una exigencia de autenticidad en la fé.

La solidaridad con la Iglesia se ve como un lastre y como una cruz a uno de los mejores.

En un momento dado se vé una especie de dualismo por contemplar como dos imágenes de Iglesia:

La que él vive y otra que rechaza

TIPOS:

1. Se sienten dentro de la Iglesia y desde dentro quieren cambiarla
2. Otros la rechazan como Institución

El crecimiento de radicalización en el compromiso lleva normalmente a una radicalización en la actitud frente a la Iglesia.

En los que viven la Iglesia desde dentro se presenta una dualidad: se sienten "revolucionarios" frente a la sociedad y "reformistas" frente a la Iglesia, lo cual les trae una continua angustia.

- * Algunos signos de cambios en la Iglesia L. Americana ~~gnaviza~~ a veces la crítica de los no cristianos.
- * En los sectores no cristianos es frecuente la búsqueda de un dialogo con cristianos. En algunos no cristianos hay un interés por la valía personal de algunos cristianos a quienes consideran hombres valiosos para la revolución.

3. Relación Fé-compromiso.

Formas de relación:

1. Yuxtaposición entre Fé y compromiso. Afecta lo fundamental de cristianismo pero con una dualidad en la vida. Su Fé no está incorporada a su compromiso.
2. La Fé es el motor de su compromiso, su alimento, su necesidad de radicalización, su elemento purificador.
3. Tensión entre la Fé y el compromiso. Se comienza a ver problemas, limitaciones que la Fé pone a su compromiso.
4. La tensión-limitación produce una "decepción" de lograr vivir su Fé en su compromiso.

4. Crisis de Fé.

Se presenta fundamentalmente dentro de la perspectiva de las relaciones de la Fé con el compromiso.

Causas:

Su exigencia de autenticidad.

La deformación de la Fé causada por una educación religiosa que le dió la Fé como una simple super-estructura.

Las exigencias del compromiso hacen que algunos cristianos piensen que la Fé debe darles modelos concretos de acción.

En la perspectiva en que muchos de ellos se colocan, la Fé aparece inoperante, Dios insignificante.

La visión estática de la Fé como un don para siempre.